

SI VIS PACEM PARA BELLUM

Como justificación de los presupuestos de guerra, en incontables ocasiones, los predicaban la política de armamentos han venido recordando la frase que también nosotros hemos de rememorar: *« Si quieres vivir en paz, prepárate para la guerra »*.
Esta costumbre nuestra refutar el consejo, porque, firmemente opuestos a la política de la guerra, precisamente en la política de armamentos veíamos el fin de lograr la paz.
Pero, está visto y demostrado con la actualidad que nuestros propósitos fracasaron en absoluto. Los adversarios del proletariado han provocado la guerra para imponer su imperio, y como medio de defensa nosotros no tenemos más remedio que acudir a las armas para defendernos, y conseguir con ellas nuestro triunfo y nuestra salvación.
Por esto, con mal o buen talante, al estudio, a la preparación y al ejercicio de la guerra hemos de aplicar nuestra atención y nuestros esfuerzos. Y neófitos, como nosotros, tenemos necesidad absoluta de aprender rápidamente de los que teorizaron y practicaron la guerra. Toda profesión tiene cultura. Por tanto, aunque repugne a los sentidos de nuestra formación espiritual hemos de buscar del « enemigo » y la enseñanza de la mejor preparación para asegurar la Victoria.
Desde que comenzó esta enésima guerra española todos nuestros reveses y todos los éxitos de enemigo son resultado de nuestra falta de preparación guerrera y de superior organización. No nos espante la verdad. Nosotros hemos sido la esencia del caos. Ellos la trabazón de la organización. ¿Quiere decir esto que corremos por declive de la derrota?
De ninguna manera. porque si bien ellos no tienen la organización de que nosotros hemos carecido, nosotros tenemos un espíritu, una razón evolutiva histórica, un contenido de progreso de que ellos, los fascistas, carecen.
En 1808, las tropas invasoras de Napoleón, eran la supremacía ciencia militar organizada de aquellos tiempos. Nuestras partidas de guerrilleros eran el caos. Carecíamos de todo, pues hartas veces incluso perdimos la moral combatiente en el campo de batalla. Sufrimos cien derrotas, pero Gerona y Bailén fueron eslabones de una cadena que al fin pudo conservar la independencia de la Patria y la dignidad del pueblo español.
Más volvamos nuestra atención a los hechos actuales. Madrid está reproduciendo magníficamente la epopeya de Gerona. Sin embargo, para conseguirlo ha tenido que organizarse según los métodos militares y seguir las prescripciones de los técnicos del arte de la guerra. El general Laja, un estoico, lector asiduo de Epitec, de temperamento reflexivo y de condiciones especialmente organizadoras está siguiendo el ejemplo a seguir para abreviar la guerra y conseguir la Victoria.

¡Unidad! ¡Ejército disciplinado! clama actualmente el pueblo español. « Impongámonos en la guerra una disciplina de guerra » dijo Companys en el acto celebrado el domingo día 7 en un grandioso local de Barcelona.

Por otra parte en la Rusia soviética se acaba de incluir entre las asignaturas de las escuelas proletarias la ciencia titulada « Estrategia y táctica de la guerra ».

La realidad terrible y aleccionadora de la tragedia que vivimos nos impone un único camino: *Capacitarnos para vencer*.

En nuestras anteriores editoriales hemos puesto en evidencia las magníficas cualidades defensivas de Menorca, tanto en lo que se refiere a los elementos de material guerrero, como a las condiciones geográficas. También señalamos que por primera vez en la Historia el pueblo menorquín se siente identificado en la lucha. Pero, séanos permitido añadir que tenemos obligación ineludible de atender con buena y decidida voluntad, con entusiasmo, con buena moral combatiente al mejoramiento de nuestra aptitud técnica, y a la formación de una inquebrantable voluntad de vencer. Al fin y al cabo, no es la ventajosa situación geográfica, ni el cuantioso y magnífico armamento, lo que deciden la victoria. Es el hombre, es la calidad del combatiente la que avalora o desvaloriza las circuns-

tancias de la Naturaleza y de la potencia del armamento.

No encubren estas palabras crítica alguna a la labor organizadora que han realizado y vienen prosiguiendo con tenacidad los Mandos militares de la isla. Lejos de eso, reconociendo y alabando sus esfuerzos, pretendemos contribuir en su mejor resultado, convencidos de que por mucha que sea nuestra preparación nunca tendremos lugar para arrepentirnos de haber obtenido gran capacidad técnica, y toda la moral defensiva necesaria.

En este punto ofrecemos al juicio del lector las siguientes advertencias del capitán de navío de la marina americana, famoso crítico naval, Mahan.

« Los hombres que descuidan la preparación debida están en peligro de fracasar, no solo en lo que afecta a los conocimientos técnicos de su profesión, sino también en la educación conveniente del ánimo para todo aquello que la guerra puede exigir de ellos. Los hombres, en su mayoría, no son cobardes, pero generalmente nadie está dotado por naturaleza de la facultad de seguir instintivamente el mejor camino requerido en un momento dado; por cuyo motivo hay que tratar de adquirirla, en grado mayor o menor, valiéndose de la experiencia, del estudio, y de la reflexión. »

U. H. P.

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Frente Centro Impresión del día

Madrid, a las 22.—Parte de guerra facilitada por la Junta Delegada de Madrid:

Fuego de cañón sin consecuencias por nuestra parte en La Sierra. En la noche del 7 al 8 se inició un tiroteo que nuestras fuerzas acallaron.

En el sector Centro fuego de ametralladoras y fusilería desde nuestras líneas.

Sector Guadalajara.—El enemigo intentó con gran alarde de tropas italianas un ataque a nuestras posiciones. La enorme resistencia de los leales frustró el potente intento faccioso, produciéndole al enemigo numerosas bajas. Varios evadidos de las líneas rebeldes se pasaron a las nuestras.

Sin novedad en los demás sectores.

Parte del frente de Aragón

Barcelona, a las 9.—Nota facilitada por la Consejería de Defensa a la Presidencia de la Generalidad:

Sin novedad en todo el frente.

Los violentos combates en el sector de Guadalajara

Los combates desarrollados estos días en Guadalajara han adquirido gran violencia.

No obstante la superioridad que llegó a poseer el enemigo, el Ejército Popular les

hizo retroceder durante las últimas operaciones. Pudo comprobarse la enorme cantidad de italianos que toman parte en las luchas de dicho frente. Durante el último combate se apresaron por nuestras tropas dos carros de asalto, marca Fiat, haciendo muchos prisioneros a los rebeldes.

El nervio de las actividades del enemigo está en Guadalajara

Los fascistas en sus ataques por el sector de Guadalajara han hecho uso de tanques oruga y carros de asalto, cañones y morteros. Su intento de quebrantar nuestra resistencia duró cuatro horas sin que lo consiguieran. Al intentar recuperar el enemigo gran cantidad de material que durante la lucha le hicieron abandonar cerca de nuestras líneas, se lo impidió la artillería leal, inutilizándolo y produciéndole numerosas bajas.

Nuestro dominio en el Jarama es manifiesto

El Ejército Popular sigue mejorando sus posiciones en el Jarama, cuyo sector dominan nuestras tropas.

La condición del terreno nos favorece grandemente.

En virtud de lo afortunado de las operaciones que se vienen desarrollando en este sector, ni con fuego de cañón puede ya

alcanzar el enemigo la carretera de Levante.

A un teniente de Regulares caído en este frente se le ocupó importante documentación.

Los facciosos en grave aprieto en el Pardo y Ciudad Universitaria

De sábado a domingo, ante la desesperación producida por nuestros golpes contra sus posiciones, los fascistas intentaron dos fuertes ataques en el Pardo y Ciudad Universitaria, en dos columnas, una por la carretera de La Coruña y otra hacia la capital. La que revestía más fuerza, que era la de la Ciudad Universitaria, fué replicada por los leales, logrando rechazarlos, produciéndoles muchas pérdidas y mejorando más aún nuestra situación.

En el Pardo su ataque fué de menos duración, el que también rechazamos ocasionándoles numerosas bajas. Después no han vuelto a dar señales de vida.

Los leales avanzaron por la parte de la Puerta de Hierro. El enemigo atacó fuertemente por esta parte pero al intentar pasar el puente que estaba preparado por nuestros soldados estos lo hicieron volar con dinamita que tenían colocada y por medio de una chispa eléctrica, causando un verdadero desastre al enemigo que sufrió muchísimas bajas. Así quedaron incomunicados los rebeldes de la Ciudad Universitaria y el Monte Garalito.

Los facciosos atacaron desde la otra parte del Puente con bombas de mano y mortero, nuestras tropas hicieron frente y a pesar de que tenían que estar tirados al suelo para librarse de los efectos de la lluvia de metralla lanzada por los rebeldes, la batalla revistió caracteres fantásticos.

Del frente aragonés

Parte Oficial del Frente de Aragón.— En todos los sectores ha reinado tranquilidad.

En las inmediaciones del Ebro, el enemigo ha probado de hostilizar a nuestras fuerzas, sin conseguir nada viable ni causarnos baja alguna.

La crecida del río, a causa del buen tiempo, va disminuyendo, cosa que va a dar facilidades a la normalización de nuestras operaciones.

Los mineros asturianos en pleno Oviedo

Gijón.—Los bravos asturianos luchan con denuedo estrechando cada día más el cerco de los facciosos. Las batallas se efectúan en las más céntricas calles de Oviedo.

Los rebeldes de la calle González de Sala, desde unas de las casas, han pretendido contraatacar a nuestros mineros, más éstos, con bombas de mano la asaltaron, apoderándose de ella y causándoles varias bajas.

Los grupos que operan en dicha calle se van acercando al convento de las Dominicas.

En el monte Derrubo, un millar de facciosos intentaron atacar a nuestras fuerzas, más los leales, con su enérgica actuación lograron dispersarles ocasionándoles unas 200 bajas.

Desertando del campo enemigo

En el frente asturiano se han pasado a nuestras filas varios marineros asturianos y gallegos.

Uno de ellos, sin que se le preguntara explicó que era patrón y los demás, tripulantes del «Almirante Cervera», «Jaime I» y del «Libertad». Dijeron ser antifascistas, que al ser requeridos para apoderarse de Oviedo, se negaron a ello. Fueron some-

nidos a Consejo de Guerra y detenidos en la cárcel flotante que para el efecto tenían los facciosos.

En vista de los ataques que recibieron los facciosos en el Monte Derrubo se vieron obligados a libertar a los detenidos para hacerlos combatir, y en cuyos combates se fugaron y pasaron a nuestras filas.

Los conquistadores de Oviedo continúan su obra con éxito

Gijón.—Las posiciones que ocupan los mineros en el Fresno son de una gran importancia. Por este motivo han tratado de recuperarlas los facciosos sitiados, lo que no les han permitido los leales.

En Portanueva al pretender contraatacar los facciosos nuestras filas, los leales valiéndose de una estratagema les dejaron acercarse, contestándoles después con nutrido fuego de ametralladora haciendo una verdadera carnicería entre el enemigo.

Frente andaluz

Andújar.—Los leales lograron volar un puente de la carretera de Hinojosa a Peñarroya. En Alcolea un grupo de facciosos atacaron a nuestras fuerzas, las cuales, con su actuación, hicieron replegar al enemigo causándole varias bajas.

Los leales están efectuando un intenso trabajo de fortificación en todo el frente, con intensidad.

Más bajas a los rebeldes

Andújar.—A pesar del mal tiempo reinante en este frente, los soldados del Ejército de la República han producido 250 bajas a las fuerzas rebeldes entre los encuentros tenidos en Pozo Blanco e Hinojosa del Duque, en cuyos ataques llevaron nuestras tropas la iniciativa.

Jiménez Asúa nos representará en Checoeslovaquia

Valencia.—La «Gaceta de la República» publica un decreto nombrando ministro plenipotenciario de España en Checoeslovaquia a Luis Jiménez de Asúa.

Nuevas plazas en las Escuelas de Guerra

Han sido convocadas 125 plazas para ingreso de alumnos en las Escuelas Populares de Guerra, de Ingenieros y de Artillería.

Reunión de Izquierda Republicana

Ha celebrado una reunión el Comité Nacional del Partido de Izquierda Republicana.

Después de reiterar su adhesión al Gobierno de Valencia, dicho Comité ha estudiado la directriz futura a dar al Partido.

La labor constructiva del Gobierno

Valencia 9.—Según decreto del Ministerio de Hacienda, apareció en la «Gaceta» de hoy, son puestos a disposición del Ministerio de Industria la importante suma de 30 millones.

Dicha cantidad corresponde a la puesta en práctica de vasto plan de fomentación de todas las industrias que se propone llevar a término el Ministro de este ramo.

Será creada la tarjeta de abastecimiento familiar

Valencia.—En cada Municipio será creada la tarjeta de abastecimiento por familias.

Previa la debida preparación de las estadísticas, el Ministerio de Comercio procederá al racionamiento. En combinación con el Ministerio de la Gobernación se efectuará el censo familiar para la adopción de la proyectada tarjeta de abastecimiento.

De Granada. Paralización Motril

En el frente de Motril se nota acción en las operaciones.

Nuestras fuerzas aprovechan estas circunstancias para fortificar las posiciones últimas que se consiguieron.

Ultimas impresiones de la ofensiva en Guadalajara

A medida que se van conociendo de los combates que se están desarrollando actualmente en el sector de Guadalajara se ve que el enemigo intenta una ofensiva. A pesar del enorme material bélico acumulado, numerosos tanques y armas, el Ejército Popular contiene la ofensiva facciosa con energía y gran dosis de bravura. A ello contribuye, también, gran eficacia, nuestra artillería.

La aviación rebelde ha bombardeado insistencia nuestras posiciones, pero presentarse nuestros cazas les han obligado a sobre nuestras líneas.

En la entrevista última que han tenido los representantes de la prensa con el general Miaja, éste ha manifestado que estamos a una nueva tentativa de ofensiva por parte del enemigo. Los mandos, los que cuentan, según han mandado tres soldados italianos, con 10 batallones de tropas italianas, mandadas por oficiales de la misma nacionalidad.

La última impresión de la violenta ofensiva en este sector es de que esta ofensiva también fracasará.

JUVENTUDES LIBERTARIAS

Estas Juventudes convocan a Asamblea General extraordinaria, a celebrarse esta noche a las 8 y media.

Por el interés de los asuntos a tratar ruega la asistencia de todos los camaradas.

EL COMITÉ

CARTELER

Teatro Principal

TELEFONOS: Taquilla 140. Empresa 92

JUEVES DIA 11.-A LAS 6 EN PUNTO

Gran velada BENEFICA dedicada a los obreros ancianos, organizada por el Sindicato Unico de Trabajadores con la cooperación del cuadro de aficionados de esta localidad que tantos éxitos merecidos viene cosechando, ejecutando la parte social la sección de este Sindicato.

- 1.º Himno Nacional e Internacional
- 2.º La obra de gran éxito, de Arriaga.

Nuestra Natacha

Finalizando el acto con los Himnos Nacional e Internacional.

Para encargos en el Local Social, Día 15. Todos los días de 3 a 6 y de 7 a 10 y el jueves en taquilla.

Certificados de Trabajo

En esta imprenta se han puesto a la venta modelos de Certificados de Trabajo que se expenden al precio de 10 céntimos.

Tipografía Mabonesa.—Feminín, Gal